

## Ciudad Humedal, pero...

● Sin lugar a dudas el nombramiento como Ciudad Humedal es un reconocimiento al trabajo realizado para proteger estos humedales, por la importancia que estos tienen como ecosistemas y su aporte al cambio climático; pero ¿cómo conciliar ahora este nombramiento con la ejecución de proyectos demandados por la comunidad y todos los actores políticos de todos los colores?

Me refiero primero al proyecto de Circunvalación que no se puede terminar porque hoy no es posible construir los dos puentes que faltan sobre el Humedal Angachilla que hoy es Santuario de la Naturaleza, impedimento que es reforzado ahora con este nombramiento.

¿Qué va a pasar con el ya atrasado proyecto “Doble Vía” que buena parte de la comunidad regional demanda?

¿Cómo podrá construirse el tramo de la salida sur de Valdivia de esa Doble Vía hacia Paillaco que pasa en medio de humedales? ¿Se verá afectada su futura ejecución?

El desafío de las autoridades no es menor y dado los años que se demora la toma de decisiones, el diseño y ejecución de proyectos, es necesario que desde mañana comiencen a pensar cómo resolver estos problemas objetivos que hoy existen.

En el caso del proyecto Circunvalación la única alternativa es cambiar el actual diseño definido en el Plano Regulador Vigente, claro esto implica más costos, más tiempo, pero no hay

otra alternativa. La responsabilidad está en manos del municipio que lleva adelante un proceso de actualización del PRC y es en ese instrumento de planificación donde debería quedar definido el nuevo trazado de esta “vía estructurante”.

En el caso de la Doble Vía es el MOP y la Consultora R&Q que tiene el contrato para la elaboración del diseño quienes deberán evaluar el impacto que tendrá este nombramiento y definir los pasos para terminar ese diseño y su posterior ejecución.

La sociedad civil organizada tiene la obligación de ponerse a disposición para apoyar y buscar los caminos que permitan, por una parte vivir con la nueva realidad que definen estos nombramientos y la ejecución de proyectos, en este caso viales, que ayudan a mejorar no sólo la seguridad y calidad vial, sino nuestra calidad de vida.

*Patricio Alarcón Barrientos*  
*Presidente Consejo de Desarrollo de*  
*la Costa, Valdivia*